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 Chers habitants de BELLAC ,  

 Malgré les chaleurs, parfois les orages...ce fut un très bel été , de nouveau à BELLAC.  

 Nous avons compté plusieurs milliers de participants aux très nombreuses activités 
de l’été ( Cf p 2 ) ...Bellac est bien une cité vivante, gaie, attractive… sachant allier le tou-
risme , la culture, le sport et l’économie.  

 C’est aussi au cours de cet été que ce sont précisés  plusieurs projets : la végétalisa-
tion du champ de foire, la maison des services ( dépôts de candidatures ) , le marché cou-
vert ( recrutement des assistants à maitrise d’ouvrage ), le lancement des travaux  du 
2éme étage du centre culturel, la forme juridique du réseau de chaleur ,etc… 

    Tout cela nous permet d’aborder l’automne avec confiance. 

    Avec l’expression de mes meilleurs sentiments,  

             Le Maire,  

             Claude PEYRONNET   

Robert G. HOWARD  Photographe à BELLAC  



DES MILLIERS DE VISITEURS, DE SPECTATEURS... A BELLAC, CET ÉTÉ  

 

3 000 au national de pétanque,  
200 à la journée des enfants,  

3 800 au festival de Bellac 

2 000 aux activités de la Digitale  
( maison de Giraudoux ),  

350 aux expositions de la mairie,  
1 600 au festival de théâtre précaire, 

370 aux vendredis de 6 à 7, 
120 au marché aux livres, 

200 au festival d’accordéon, 
20 000 à TECH OVIN,  

et cela , sans compter , le feu d’artifice, 
Vitrine en fête, etc... 

  

  FELICITATIONS  
AUX EMPLOYES  
MUNICIPAUX  
Beaucoup de gaité 
rue du Coq et rue 
Thiers, avec les dra-
peaux et un …….. 

magnifique fleurissement que nous avons pu réaliser 
grâce à l’arrosage avec les réserves d’eau de pluie des 
serres. 
Félicitations au service de la voirie qui, malgré des 
réductions d’effectif ( rappelons que 6 postes d’agent 
sont gelés aux services techniques pour des raisons 
financières) ) ont assuré la propreté de la ville… mais 
aussi le montage et le démontage des stands et bar-
nums. 
Rappelons que la commune s’est engagée  dans …….. 
…. des  désherbants et chimiques,  donc le désher-
bage ne peut être que manuel ou mécanique.    

GRAND SUCCES DE LA NAVETTE POUR SAINT 
PARDOUX  

 Les audits concernant la piscine municipale 
sont plus qu’alarmants ( rappelons que nous avons 
hérité d’une piscine qui fuit ! ) … les réparations 
pourraient atteindre le million d’ euros.  

 Aussi la navette pour le lac de Saint Pardoux 
( mis en place chaque mercredi par les municipali-
tés de Bellac et Peyrat de Bellac ) a connu un franc 
succès.  

 Plus de 200 usagers l’ont utilisée. 

Centre Communal d’Action Sociale ( CCAS ) 
Inscription pour les colis de Noël  



 

PLANTONS LA VIGNE  

LE PROJET DE VEGETALISATION  DU 
CHAMP DE FOIRE  

L’ ANTENNE DE LA MAISON DES  
ADOLESCENTS  

LA RENTREE DES CLASSES  

 

 La commune de BELLAC a posé candida-
ture  auprès de l’agence de l’eau  pour obtenir 
une subvention à 80% destinée à la désimper-
méabilisation et à la végétalisation du champ 
de foire. 
 Le projet mis au point par le cabinet VRD 
Eau conserve toutes les places de parking  qui 
seraient donc végétalisées, prévoit la création 
de petits bosquets et intègre l’implantation du 
futur marché couvert. 

 C’est le cabinet ATELIER 13 récemment installé 
à BELLAC ( il s’agit d’architectes de l’école d’architec-
ture de Versailles venus en stage à Bellac et qui y 
sont restés )  qui assureront l’Assistance à Maitrise 
d’Ouvrage pour le projet du Marché couvert. 

 Destinée  recevoir  et  aider des adolescents 
de la région de Bellac en difficulté psychologique , 
l’antenne de BELLAC de la maison des adolescents  
( qui dépend du centre Esquirol ) et que nous atten-
dions depuis des années, tiendra  d’abord perma-
nence à la mission local ( rue du Coq ) puis à la mai-
son des services, rue Thiers   

 Des effectifs scolaires très stables : écoles, col-
lège, lycées… nous ne perdons que 4 élèves  ( 1114 
contre 1 119  )  

Concernant les écoles: 
40 élèves à l’école maternelle Giraudoux ( - 1 ) 
39 élèves à l’écoles Joli-Bois ( + 4 ) 
144 élèves aux Rochettes ( -7 ) 
97% des élèves sont inscrits au restaurant scolaire.  
      
       On compte une nouvelle équipe d’agents pour la 
pause méridienne , 6 nouvelles institutrices , 2 nou-
velles directrices Mme …………………………………… 

aux Rochettes et Mme …………………………………….. à 
l’école maternelle Giraudoux.  
Tous nos vœux de réussite  à tous. 
 

 Malgré de grosses difficultés financières liées 
aux  subventions les activités habituelles sont mainte-
nues  en particulier la chorale et l’orchestre à l’école.  
  

 FAIRE RENAITRE LE VIGNOBLE DE BELLAC 
 Au XIXème siècle encore, 19% de la surface 
agricole de la commune de BELLAC , particulière-
ment , la zone des Côtes, était en vignoble.  

 Avec REMPART , venez nous aider  à faire 
renaitre une partie de ce vignoble en devenant 
propriétaire d’un ou plusieurs pieds de vigne. 

 V. Le questionnaire à découper en pages 
pratiques. 

LE  

21  

OCTOBRE  



 

LES TRAVAUX DANS LES CÔTES  

LES CIRCULATIONS DOUCES .. 
PIETONS, CYCLISTES, AUTOMOBI-
LISTES ...VIVRE EN HARMONIE  
 

  Permettre aux piétons ( les déplace-
ments à pied sont les plus importants à Bellac et 
bien des trottoirs sont dégradés ) , aux cyclistes  
( Bellac ne possède aucune piste cyclable ) , aux 
automobilistes   de circuler en harmonie et en sé-
curité en privilégiant les circulations douces sera 
notre objectif.  
  Dès cet automne nous poursuivrons 
la réfection de certains trottoirs : rue de la Liberté, 
av. de la Libération, rue des Rochettes, une série 
de travaux pour personnes à mobilité réduite, 
etc… la création d’une première piste cyclable, la 
mise en place de 6 « garages » à vélo..  
  Il convient d’engager dès maintenant 
l’information sur l’autorisation de « tourner à 
droite » et  d’emprunter des sens interdits en zone 
30 à l’heure pour les vélo.  … et bientôt de travail-
ler au plan de circulation .  

C’est avec la plus grande tristesse que les bellachons 
ont assisté à la fermeture  de la pâtisserie BRULE .  
Malgré nos efforts, nous n’avons pas, pour l’instant 
trouvé de solution à la reprise 

D’autres commerces viennent d’ouvrir ou de rérouvrir  
LE LOCAL , un commerce de restauration rue J. Jaurès, 
le CBD dans la même rue,  la boutique vente à la 
ferme chez Lorgue à LEPAUD, l’atelier 13 ( archi-
tectes ) place du Palais,  la réouverture du salon de 
coiffure place de la République, notons encore, 
l’achat , par REMPART de la chapelle de Joli Bois pour 
y installer une laverie et la reprise de l’Hôtel Restau-
rant Le Central (  le compromis de vente est signé ) 
L’atelier Mécanique … A. Boos  rue du Murier  

 

LE PASS SENIOR  

LES TRAVAUX  de cette fin d’année : 
Chaussée rue des Granges et des petites maisons , 
grand Chapterie ( au dessus du PN ) / trottoir rue de la 
Liberté avec chica ne et stationnement PMR  / trottoir 
s av. de la Libération ( suite ) / travaux divers pour per-
sonnes à mobilité réduite Av. Ch. de Gaulle , …………., J. 
Brel , Plots luminzux au sol av. de la Libération /  Fe-
nête, électrcité, sols et peinture de l’étage du CCM , 
installation des parc à vélo, réparation au local de la 
rue P. Merlin, Premiers aménagements à la maison 
des services ( Hôtel des impôts ) , 

 Réalisé par l’association d’insertion REM-
PART avec les moyens financiers de la commune, 
il est prévu :  
La sécurisation / la réfection  des barrières, le 
cheminement sous le viaduc, la réalisation du 
vignoble, le théâtre de verdure, l’agrandissement 
du chalet, la végétalisation de la station d’épura-
tion , le fléchage des parcours, la signalétique bio 
diversité ... 



2024 -> ON SE COMPTE.. 
Le recensement de la population  
 

 

RAS LE BOL  
-> des crottes de chiens,  

-> des véhicules mal stationnés 

-> du tapage nocturne  

PETITES VILLES DE DEMAIN  
 Un projet qui va courir sur des années … 

Les choses avancent donc à leur rythme  : dépôts des 
dossiers de validation pour la végétalisation du 
champ de foire, pour la labellisation de la maison 
des services… lancement de l’AMO  pour le marché 
couvert… Premières réunions d’attribution pour la 
rénovation des devanture, 2 dossiers ont déjà été 
retenus, poursuite des études sur l’immeuble dégra-
dé  de l’angle de la rue du Coq et de la rue Lamartine  



Le mot de la MAJORITE  
 Le rapport de la Chambre Régionale des 
Comptes présenté au conseil  municipal de juin 
affirme que la SITUATION FINANCIERE  de  la com-
mune était, en 2020, lorsque nous avons pris les 
affaires en charge, DEGRADEE… et de citer de nom-
breux exemples concernant en particulier la gestion 
fantaisiste  des investissements de 2016 à 2020 ! 
 Certains, dans l’opposition, sont heureux de ce 
rapport !!! 
 Pas nous.  
 Nous sommes très inquiet de la  situation dé-
crite dans ce rapport qui dresse un tableau peu grati-
fiant de notre cité : l’héritage, en 2020, d’une SITUA-
TION FINANCIERE DEGRADEE qui nous a obligé à de 
nombreux sacrifices : gel de 10 postes d’agents, ré-
duction des subventions aux associations, forte aug-
mentation des impôts… 

 Cette situation DEGRADEE héritée  en 2020  a 
poussé les banques à refuser de prêter à notre com-
mune, puis à limiter drastiquement de montant des 
prêts les années suivantes… de la même façon, les 
services de l’Etat ont pris argument de cette situation 
FINANCIERE DEGRADEE pour limiter les subventions 

 Non, il n’y a pas lieu d’être content de ce rap-
port, il confirme une situation FINANCIERE DEGRADEE  
qui a fait et continue de faire beaucoup de mal à BEL-
LAC ! 
 Certains, dans l’opposition, ont choisi la polé-
mique ( c’est le cas d’un texte diffamatoire concer-
nant le Centre Communal d’Action Sociale publié par 
l’opposition ) ...c’est leur affaire.  
 Avec difficulté nous avons rétabli un certain 
équilibre financier qui nous permet d’assurer l’avenir 
de Bellac.   
 Bellac n’a pas besoin de vaines polémiques.  
 Bellac a besoin d’une large union pour réaliser 
les projets qui assureront son avenir.  

Le Conseil Municipal des jeunes  

Le 40ème anniversaire du jumelage WAS-
SERTRÜDINGEN - BELLAC  


